



Marktgemeinde Breitenfurt

2384 Breitenfurt, Hirschentanzstraße 3

Pol. Bezirk: Mödling

Land: NÖ

Breitenfurt, 13. März 2025

Die angekündigte Umstellung von Bring- auf Holsystem hat begonnen. Etwa ein Drittel der ersten Haushalte hat bereits die Rote Tonne und die Gelben Säcke erhalten. Natürlich gibt es bei Neuerungen dieser Art immer wieder Fragen. Wir haben die häufigsten hier zusammengestellt und beantwortet.

Wer hat die Umstellung beschlossen?

der Gemeinderat der Marktgemeinde Breitenfurt hat in seiner Sitzung 24. Juni 2024 die Hausabholung Verpackungs- und Papiermüll mit den Stimmen aller Fraktionen beschlossen.

Warum Hausabholung?

Für die Hausabholung können z.B. folgende Gründe angeführt werden:

- **Effizienz:** Durch die Bereitstellung von Abfalltonnen bzw. Gelben Säcken wird die Sammlung effizienter gestaltet. Die Abholung direkt vor der Haustür reduziert den Aufwand für die Bürgerin und Bürger und sorgt dafür, dass z.B. mehr Altpapier gesammelt wird.
- **Sauberkeit und Hygiene:** Die Verwendung von speziellen Abfalltonnen bzw. Gelben Säcken trägt dazu bei, dass Wertstoffe sauber und hygienisch entsorgt werden. Dies minimiert z.B. die Gefahr von Verschmutzungen und unangenehmen Gerüchen, die bei der Ablagerung an Sammelstellen entstehen können. Die Müllinseln sind oft stark verschmutzt und ziehen auch z.B. Ratten an. Die Pflege ist sehr aufwendig.
- **Förderung der Recyclingquote:** Eine verpflichtende Nutzung der Abfalltonnen kann dazu beitragen, die Recyclingquote zu erhöhen. Wenn Haushalte einfachen Zugang zu einer ordnungsgemäßen Entsorgung haben, sind sie eher bereit, z.B. Altpapier zu recyceln, was positive Auswirkungen auf die Umwelt hat.
- Insgesamt zielt diese Maßnahme darauf ab, die Abfallwirtschaft in unserem Ort zu verbessern und einen nachhaltigen Umgang mit Ressourcen zu fördern.

Muss ich die Roten Tonnen aufstellen?

Rechtliche Rahmenbedingung ist das NÖ Abfallwirtschaftsgesetz: „Erfolgt die Erfassung des Mülls nach dem Holsystem, haben die Eigentümer der im Pflichtbereich gelegenen Grundstücke für die Aufstellung oder Anbringung der Müllbehälter zu sorgen. Sie sind so aufzustellen bzw. anzubringen, daß sie auch bei ungünstigen Witterungsverhältnissen benutzbar bleiben. Die Müllbehälter dürfen keine unzumutbare Belästigung für die Hausbewohner oder die Nachbarschaft bilden. Wenn der Eigentümer dieser Verpflichtung nicht nachkommt, hat die Gemeinde den Ort der Aufstellung oder Anbringung zu bestimmen“ (§11 Abs. 4)

Welchen Einfluss hat das auf das WSZ?

Kartonagen werden weiterhin dort zu entsorgen sein. Im Wesentlichen dient das WSZ der Entsorgung von Wertstoffen- und Problemstoffen sowie Grün- und Baumschnitt. Das bleibt auch so. Die Hausabholung ersetzt in erster Linie die Müllinseln, die nach einer Übergangszeit rückgebaut werden (Glas und Textilien verbleiben dort).



Parteienverkehr: Dienstag 16 – 18:30 Uhr, Donnerstag u. Freitag von 8 - 12 Uhr
Sprechstunden Bürgermeister: Dienstag von 16 – 18:00 Uhr
Bankverbindung: Raiffeisenbank Wienerwald IBAN: AT79 3266 7000 0040 0010



Wer organisiert die Abfahren?

Im ganzen Bezirk Mödling organisiert der GVA (Gemeindeverband für Abgabenerhebung und Umweltschutz im Bezirk Mödling) die Entsorgung, wobei die Durchführung an Entsorgungsbetriebe nach erfolgter Ausschreibung vergeben worden ist.

- Restmüll: Fa. Saubermacher
- Papier: Fa. Energie AG
- Leichtverpackungen: Fa. Grundner
- Biomüll: Fa. Saubermacher zur Verbringung auf unseren Kompostplatz

Wie soll ich mir die Abholtermine merken?

Jeder Haushalt hat einen Abholkalender für Leichtverpackungen und Papier erhalten. Am besten ist es, sich beim kostenlosen SMS-Erinnerungsservice des GVA anzumelden. Dann kann nichts schiefgehen!

<https://gvamoedling.at/?s=Erinnerungsservice>

Wer kann mir bei konkreten Problemen helfen?

Sie können sich am besten direkt an den GVA unter 02236 -739400 oder – z. B. wenn eine Tonne gebrochen ist - an unser Gemeindeamt wenden!

Wie läuft die Umstellung?

Die Verteilung der Roten Tonnen, Gelben Säcke und der Abfuhrkalender wird sehr sorgfältig von unserem Bauhof durchgeführt. Es sind über 3000 Haushalte abzudecken. Natürlich gibt es immer Fragen und Anmerkungen, die wir gerne aufgreifen.

Entstehen zusätzliche Kosten?

Die Umstellung verursacht für die Bürgerinnen und Bürger keine Zusatzkosten. Auch die Gemeinde muss nur die Müllbehältnisse anschaffen.
